

Ehrenamtliche Betreuung von Flüchtlingen

Protokoll des Treffens der Flüchtlingsinitiative im Haus der Generationen vom 26.11.2018

Teilnehmer:

Frau Sandner	Frau Sickmann
Herr Stohldreier	Frau Wenderdel
Frau Pötter	Herr Stelthove
Frau Alqaragholi	Frau Ruwe
Herr Schulze	Frau Wolff
Herr Hoffmann	Frau Jestädt

Bericht der Verwaltung

Zuweisungen

Herr Stohldreier berichtet, dass in der letzten Woche 2 Personen aus der Türkei und 1 Person aus Somalia der Gemeinde Everswinkel zugewiesen wurde.

Nächste Woche werden 3 Personen aus der Türkei der Gemeinde zugewiesen.

Übergangsheime

Aktuell befinden sich 32 Personen in dem Übergangsheim Bahnhofstr. 40. Die maximale Auslastung beträgt 52 Personen.

In der Bergstr. 26 gibt es z.Zt. eine Belegung von über 100 %. Ein Grund dafür ist, dass dort mehr Familien mit Kinder wohnen.

Der Gemeinde Everswinkel werden mehr Personen zugewiesen als tatsächlich Wegzüge erfolgen. Es wird zunehmend schwieriger, die Personen in geeignete Unterkünfte unter zu bringen. Ein bestehendes Problem ist, dass keine Wohnungen auf dem freien Wohnungsmarkt zur Verfügung stehen. Zusätzlich müssen, um drohende Obdachlosigkeit auch von Nicht-Flüchtligen zu vermeiden, weitere Unterkünfte angeboten werden.

Integrationspauschale

Derzeit erhält die Gemeinde Everswinkel Einnahmen aus der Investitionspauschale von 92.00,- €. Die Pauschale soll aber voraussichtlich um das Vierfache erhöht werden. Dies entscheidet sich in den nächsten Tagen.

Sprachkurs

Der Sprachkurs für Mütter mit Kinderbetreuung kann nach wie vor nicht starten, da es an ErzieherInnen mangelt. Auch nach mehreren Stellenausschreibungen sind keine geeigneten Bewerbungen eingegangen.

„Dankeschön“ – Kaffee

Am 17.12.2018 um 15:00 Uhr findet im Pfarrheim der Pfarrgemeinde St. Magnus/St. Agatha ein „Dankeschön-Kaffe“ statt. Hierzu lädt Herr Stohldreier alle ehrenamtlichen Helfer im Namen der Gemeinde, der katholischen Kirche und der evangelischen Kirche herzlich ein. Einladungen dazu werden in den nächsten Tagen verschickt. Rückmeldungen bitte an Hilke Sandner – HdG.

Kleingruppen

Sprachkurs/IT

Es wurden 3 neue Laptops mit dem Sprach-Lern-Programm „Rosetta Stone“ angeschafft. Diese Laptops können zur Verbesserung der Deutsch-Kenntnisse ausgeliehen werden. Die Betreuung und Organisation übernimmt Herr Cremann.

Sport

Keine Berichtspunkte

Nähkurs

Keine Berichtspunkte

Integration

Der letzte offene Treff im Oktober war lt. Herrn Schulze schlecht besucht. Im Januar soll ein neuer Termin testweise an einem Sonntag stattfinden. Je nachdem wie es angenommen wird, wird über die weitere Zukunft des offenen Treffs entschieden.

Öffentlichkeitsarbeit

Herr Schulze berichtet, dass über die Flüchtlingsarbeit in Sassenberg regelmäßig interessante Berichte in der Zeitung veröffentlicht werden.

Er bedauert, dass in Everswinkel kaum darüber berichtet wird.

Beispiele für Artikel: Nähkurs, Fahrradwerkstatt, persönliche Erlebnisse von Flüchtlingen könnten hier von Interesse sein.

Es wurde angeregt, regelmäßig (monatlich/quartalsweise) einen Bericht über den Stand der Flüchtlingssituation in der Gemeinde Everswinkel zu veröffentlichen.

Abschließend wurde vereinbart, dass Herbert Schulze auf die jeweiligen Personen zukommt, um Informationen und Berichtspunkte zu erhalten. Frau Müller wird sich dann um die Veröffentlichung der Berichte kümmern.

Neue Broschüre

Frau Wolff stellt Ideen und Inhalte vor, die für die neue Broschüre in Frage kommen könnten. (siehe Anlage)

Für die Veröffentlichung von Bildmaterial ist die Zustimmung der betroffenen Personen erforderlich. Dazu gibt es einen Vordruck (siehe Anlage)

Für die Herausgabe der Broschüre wurde ein „Kick-Off Termin“ angeregt zu dem Flüchtlinge eingeladen werden die u.a. von ihren Erlebnisse berichten

Sonstiges

Das Spendenkonto neigt sich dem Ende. Derzeitiger Stand: 381,40 €.

Die lfd. Unterhaltung (Nähmaterial etc.) kann auch lt. Herrn Stohldreier aus dem Spendenkonto des Caritasverbandes Münster finanziert werden. Dies ist möglich, sofern es sich um Ausgaben im Rahmen eines Ehrenamtes handelt.

- Aktuelle Info von der Verwaltung

Zur Förderung von Ehrenamtlichen in der Flüchtlingsarbeit gibt es einen Fördertopf des Caritasverbandes für die Diözese Münster e.V.

Es wurde nun ein Antrag auf (teilweise) Übernahme der Kosten aus 2018 gestellt. Eventuell kann dadurch das Spendenkonto wieder aufgefüllt werden.

Nächster Termin: 28.01.2019, 16:00 Uhr

Haus der Generationen

Anlage: Zustimmung Veröffentlichung von Bildmaterial
Broschüre 2018/2019 – Angedachte Inhalte


10.12.18